

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 840

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 3, 1.º  
Horas de despacho: de 10 a 2 y de 4 a 7

Domingo 11 de Agosto de 1912

PALMA DE MALLORCA  
Apartado de Correos núm. 19.—Teléfono núm. 138  
FRANQUEO CONCERTADO

### Un concurso

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas anuncia el siguiente concurso:

Uno extraordinario para honrar la memoria del individuo de número don Marcelino Menéndez Pelayo.

Tema: «Raimundo Lulio y su escuela». Las condiciones especiales de este concurso son:

1.º El autor o autores de la memoria que se juzgue merecedora del premio recibirán de la Academia 6.000 pesetas en metálico, una medalla de plata, un diploma y 200 ejemplares de la edición académica, que será propiedad de la corporación: Cuando la Academia reconozca mérito suficiente en varias memorias para obtener el premio, podrá distribuir el valor del mismo en proporciones iguales o desiguales, entregando también a los autores la medalla, diploma y ejemplares impresos de su trabajo.

2.º La corporación concederá el título de académico correspondiente al autor en cuya obra hallare el mérito extraordinario.

3.º A juicio o no el premio, declarará con derecho a acéstit a las obras que considere dignas, el cual consistirá en un diploma, la impresión de la memoria y la entrega al autor de 200 ejemplares.

4.º Las obras han de ser inéditas y presentarse escritas en castellano, con letra clara y señaladas con un lema y el tema.

Se dirigirá al secretario de la Academia, debiendo quedar en su poder antes de las doce del 30 de Septiembre del año 1914. Su extensión no podrá exceder de la equivalente a un libro de 500 páginas impresas en planas de 37 líneas, letra del cuerpo diez y notas del ocho.

Las memorias deberán ir acompañadas de un pliego cerrado, señalado en la cubierta con el lema de aquella y dentro el nombre y residencia del autor.

### Liga de propietarios de fincas urbanas

Ha celebrado esta Sociedad su acostumbrada sesión mensual.

En ella se dió cuenta: de haber ocurrido una baja, por causa justificada y haber ingresado 21 socios (entre ellos la Sucursal del Banco de España y la Palma de Mallorca); de haber recibido de don Eusebio Estada un oficio agradeciendo el vrombramiento de socio honorario y un ejemplar, con atenta dedicatoria de su libro «Contribución al estudio del abastecimiento de aguas potables de la ciudad de Palma», consignándose en acta un voto de gracias; de haberse reunido y disuelto la Comisión mixta de esta Liga y la de propietarios del Ensanche; de haberse constituido en Madrid una Comisión permanente que ostenta la representación de todas las Cámaras y Asociaciones de propietarios del territorio nacional, y de haberse recibido un extracto de un discurso pronunciado por el Presidente de la Cámara de Barcelona, así como el semanario «Villa de Andraitx».

Se facultó al Presidente para contestar el cuestionario recibido del señor Delegado de Hacienda relativo a la sustitución de los consumos.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Dirigir oficio al señor Alcalde en suplica de que se ponga a la orden del día la exposición dirigida hace tiempo al Ayuntamiento referente a la forma defectuosa en que han sido elegidos los vocales propietarios de la Comisión de Ensanche.

Reclamar contra el proyecto de alineación parcial de la calle de San Miguel, que se halla expuesto al público.

Abstenerse por ahora de prestar apoyo a una proposición de la Cámara de Bilbao sobre la conveniencia de recabar una disposición que autorice la agremiación forzosa de la propiedad urbana, en armonía con lo establecido para las Cámaras de Comercio.

Expedir títulos o diplomas para los socios honorarios y demás que lo soliciten, y colocar en el domicilio social el retrato del socio honorario ingeniero don Eusebio Estada.

Colocar en el salón de actos de la Sociedad el retrato del ex-ministro de Fomento don Augusto González Besada, fundador de las Cámaras de la Propiedad, que a este efecto ha sido remitido por el Presidente de la Cámara de Barcelona.

Prestar especial atención a los trabajos preliminares que se practican para la

confección del presupuesto municipal de 1913;

Aprobar el proyecto redactado para la reglamentación del servicio de desahucios.

Quedar enterado del curso de los trabajos que se efectúan y de la proposición de ley presentada relativos al abastecimiento de aguas.

Haber visto con gusto el nombramiento de don Pedro Canet, vocal de la Junta Directiva, para el cargo de Oficial de Fomento del Ayuntamiento.

Aplaudir la idea de establecer un servicio de tranvías eléctricos que tiene en proyecto «La Palma de Mallorca» y prestarle apoyo.

Y después de ocuparse de otros asuntos de orden interior, se levantó la sesión.

No habiendo podido don Eusebio Estada visitar a la Junta Directiva en el acto de la sesión, estuvo el día siguiente en el domicilio social y ha visitado individualmente a los señores que formaron la Comisión que fué a comunicarle el nombramiento de socio honorario.

### Exposición de un cuadro

En los escaparates de la tienda «La Industrial», ha estado expuesto estos pasados días, un hermoso cuadro, representando el interior de nuestra majestuosa Basílica, obra del distinguido amateur don Fernando de España, hijo del señor Conde de España.

En él demuestra su joven autor las excelentes condiciones que tiene para el arte pictórico.

Cuántas personas lo han admirado han tenido palabras de justo elogio para el señor de España, a quien nos complacemos en felicitar.

### Baleares en la Argentina

Durante la travesía de Buenos Aires a Barcelona falleció, víctima de una bronquitis, la niña Sebastiana Burguera, hija de nuestros paisanos don Guillermo Burguera y doña Micaela Amengual.

—Ha llegado a la capital de la Argentina, procedente del Brasil, don Bernardo Obrador, hijo del fallecido escritor don Mateo.

—En la fiesta de la inauguración del local del «Círculo Mallorquín» pudieron admirar, los que a ella asistieron, una exposición de cuadros del difunto pintor don Gaspar Terras. Tomaron parte en dicho acto, interpretando composiciones varias, don Jaime Llodrá, Anita C. Pinto, Antonia Perrellá, Catalina Oliver, Isabel Subirat y Aida Espinosa.

—Han contraído matrimonio nuestra paisana doña Juanita Camps y don Pedro Zerbo.

Sean muy felices.

—En brillantes exámenes, ha obtenido la válida para capitán de la Marina Mercante argentina don Pedro Bauzá Soler.

—Ha salido para Mallorca don Juan Vives.

### Robos y hurtos

#### En Porreras

La guardia civil del puerto de Porreras ha denunciado a un sujeto llamado José Mariano Oliver, de 39 años de edad, presunto autor de la sustracción de almendras verificada en la finca denominada *Son Obre*.

#### En Ibiza

En Ibiza, la Benemérita ha detenido a un sujeto llamado Antonio Colomar Ferrer, licenciado de presidio y autor de dos delitos de robo, que el día 28 del actual se fugó del depósito municipal de Santa Eulalia.

Durante el plazo transcurrido desde su huida, el Colomar ha sembrado la alarma entre la gente del campo, por sus continuas amenazas de muerte para lograr aliento ropas y dinero.

El detenido ha ingresado nuevamente en la cárcel.

#### En Inca

Por la guardia civil del puerto de Inca ha sido detenida la vecina de aquella ciudad Petrona Pujadas Canellas, presunta autora de la sustracción de almendras efectuado en una finca que Jorge Llobera Pons posee en el paraje conocido por *Son Pajarrá*.

### Lotería nacional

#### El segundo premio en Palma

Ayer por un telegrama urgente de la activa agencia «Prensa Asociada» publicado en el número de ayer pudimos ser los primeros en enterar al público de haber cabido en suerte el segundo premio (100.000 pesetas) de la Lotería Nacional celebrada por la mañana en Madrid al número 2580 despachado en Palma.

De nuestras averiguaciones resulta que el número favorecido se vendió en la Administración núm. 10 establecida en la calle de Vidriera núm. 44.

Ignórase a la hora de cerrar esta edición quienes son los afortunados mortales poseedores de los décimos del agraciado billete.

En la nombrada administración se ha vendido el núm. 2570 al que han correspondido 2.500 pesetas por aproximación al segundo premio.

Además el núm. 8.169 despachado en la Administración de Santa Catalina le ha correspondido 3.000 pesetas por una aproximación del primer premio, y al número 14.609 vendido en la Administración que en la calle del Sindicato posee don Bartolomé Llinás, le ha correspondido un cuarto premio de 6.000 pesetas.

### Notas de sociedad

Enfermo motivo no acudió ayer a su despacho, el Alcalde de esta ciudad, Sr. Pou.

Desémosle un pronto y total restablecimiento.

### Junta Provincial de Instrucción Pública

Ayer, al mediodía, celebró sesión, bajo la presidencia del señor Gobernador. Asistieron los señores Director del Instituto, Directora de la Escuela Normal, Inspector de primera Enseñanza, Inspector Provincial de Sanidad, don Sebastián Fost, don Mateo Rotger, y doña Dolores González.

Se enteró de que han solicitado su jubilación D. Juan Benjam, maestro de Ciudadela y D. Jaime Tagores de Sineu, y su clasificación D. Pedro Antonio Ginard; de que D. Francisco Beltrán Torrens se ha encargado en propiedad de la escuela de niños de Moscarí (Selva) con fecha 1.º del actual, habiendo cesado el día anterior su maestro interino D. Bartolomé Pajó; de que por efectos del Real decreto de 11 julio último D. Pedro Antonio Ginard, maestro de Mancor cesó en su destino el día 10 del propio mes de julio y que se ha concedido la permuta a los maestros D. Antonio Gelabert y Cano, y D. Antonio Ferrer y Fanals.

Se acordó que se curse una instancia de D. Miguel Mas y Sabater, solicitando el reingreso en la carrera como maestro sustituto.

Se enteró con satisfacción de que la Junta local de Biniassalem participó haber concedido un voto de gracias a aquellos maestros y maestras.

### Boletín religioso

#### MAÑANA

Santos.—San Tiburcio, mártir, y Santa Filomena, virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara en honor de su Titular: A las cinco y media empezarán las misas rezadas hasta las nueve; a las siete exposición y el mismo ejercicio que el día anterior; a las diez Tercia y Misa Mayor, en la que se cantará la partitura del Mtro. Valdés y predicará el Rdo. P. Doroteo de Barcelona, O. C.; por la tarde, a las siete, se celebrará el Trisagio Seráfico, sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En las Capuchinas, solemne fiesta en honor de Santa Clara: A las diez exposición del Santísimo, Misa mayor, cantándose la partitura «Fons Bonitatis» y sermón por el Rdo. don José Auba; al anochece: Trisagio, sermón por el mencionado orador, motetes, Tedeum y reserva. En Montesión, a las ocho, se practicará el ejercicio dedicado a la Virgen del Pilar, con misa y cánticos.

Visita.—A Nuestra Señora del Pilar.

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y sus emulsiones es el Scrobol. Tiene además la ventaja de ser tolerada por los estómagos más delicados.

### Sueltos y noticias

Concurso de lawn-tennis.—El día 12 de los corrientes, a las cuatro de la tarde, en el campo de *sports del Corp-Mari*, se jugarán los definitivos Sets del Concurso de lawn-tennis que se ha venido efectuando desde el día 3, en el que se disputarán artísticas copas para los vencedores, individuales y por parejas.

Movimiento de vapores.—Ayer tarde salió para Barcelona el vapor correo «Miramar».

También salió ayer tarde el vapor correo «Ciudadela», dirigiéndose al punto de su nombre.

Detención.—La Benemérita del puesto de Pollensa ha detenido a un sujeto por corta fraudulenta de pinos en el predio *Carr Vicens*.

Un cordero muerto.—Anteayer fué conducido al Matadero de esta ciudad un cordero muerto, estando marcadas sus carnes con el sello municipal de Inca.

### Conferencias telegráficas

(Servicio especial exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

#### Desde Madrid

Lotería Nacional  
Madrid 10 (16'00)

El segundo y un cuarto premios en Palma

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en Madrid han salido premiados los siguientes números:

Con el primer premio, de 250.000 en pesetas, el número 8.170, despachado Portbou.

Con el segundo premio de 100.000 pesetas, el número 2580, despachado en Palma.

Con el tercer premio, de 60.000 pesetas, el número 1.832, despachado en Madrid.

Además, han salido premiados con cuartos premios los siguientes números:

4.631, 387, 14.069 (Palma), 12.294, 16.451, 15.614, 2.779, 2.821, 16.232, 1.926, 15.611, 14.096, 16.733, 834, 4.243, 3.172, 5.900 y 770.

Las huelgas  
Madrid, 10 (16'00)

Canalejas, preocupado

El jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, ha hablado con los periodistas.

Nos ha manifestado, que estaba preocupado ante el anuncio de que se declarará la huelga general en Zaragoza, pues el Gobernador asegura que hasta holgarán las dependencias de los cafés, fondas y de casas de huéspedes.

De Zaragoza.—Reunión en la Casa del Pueblo.—Rudos ataques.—¿Huelga general?—Los metalúrgicos se oponen

Zaragoza.—En la Casa del Pueblo se han reunido las Juntas directivas de todos los gremios.

La reunión vióse animadísima. Los oradores hicieron historia de la actual huelga de albañiles.

Se dirigieron rudos ataques al jefe del Gobierno, señor Canalejas, a la clase patronal y a la Prensa, «que hace siempre la contra los obreros».

Se habló de declarar la huelga general como solidaridad a los obreros albañiles.

Se acordó que éstos celebren mañana una reunión para acordar la fecha en que ha de declararse el paro.

Los metalúrgicos opónense energicamente a la declaración de la huelga general.

Ello no obstante, parece que ésta se declarará en la próxima semana.

De Málaga.—La huelga de tranvías va por buen camino

Málaga.—Esta madrugada a las dos, ha terminado la anunciada reunión de tranvianos.

Las autoridades confían en que se legará fácilmente un arreglo, en cuyo caso mañana sereanudaré el servicio.

La res fué admitida por el Conserje, motivo por el cual la Alcaldía le ha impuesto un correctivo.

En Génova.—En el risueño caserío de Génova empezaron ayer las anunciadas fiestas cívico-religiosas en honor del Divino Salvador.

Las completas, cantadas en el templo, en preparación de la festividad de hoy resultaron muy solemnes.

Asistió a ellas numeroso concurso de fieles.

A la hora de cerrar esta edición iba a empezar el baile al estilo del país.

«Terrae Latinae».—Hemos recibido el último número de la revista «Terrae Latinae», que viene publicándose en Marsella.

Publica interesante texto y escogidos grabados, figurando entre estos últimos uno del banquete conmemorativo de la fundación de la «Asociación de la Prensa de Baleares» y otro del banquete con que ésta obsequió al conocido pintor don Santiago Rusiñol.

Publica también el retrato y una silueta de Rusiñol.

Se les ha tributado una cariñosa despedida.

Llegada de licenciados  
Córdoba.—Procedentes de Melilla, han llegado a esta población numerosos soldados licenciados de las provincias de Córdoba y Jaén.

Nuevo Mausoleo

Melilla.—Ha quedado terminado, salvo ligerísimos detalles, el Mausoleo levantado en Mar Chica en memoria de los héroes anónimos que sucumbieron en Sidi Musa en la campaña de 1909.

El Capitán general, señor García Aldave, fijará el día en que ha de tener lugar la bendición de las obras.

De Alhucemas.—Llegada de dos alemanes para comprar terrenos

Melilla.—Dicen de Alhucemas que han llegado a aquella posición los hermanos alemanes Mannesman.

Han venido acompañados de varios empleados y algunos mores de Tetuán.

Se relaciona este viaje con la adquisición de terrenos.

Estas cábilas muéstranse poco propicias a complacerles.

### Jaimista agredido

Madrid, 10 (16'00)

Un joven tradicionalista agredido por varios socios de la Juventud revolucionaria.—El jaimista se defiende a tiros.—Un herido

Valencia.—Ayer, al anochece, ocurrió en esta población el siguiente hecho:

Un joven tradicionalista, socio de la Juventud jaimista, salió, como de ordinario, del taller en que trabajaba.

Eutonces acertaron a pasar por aquel sitio varios individuos socios de la Juventud revolucionaria.

Estos le rodearon, burlándose de él. El jaimista resistía las burlas y suplicaba que le dejaran en paz.

Los jóvenes revolucionarios, empero, no se contentaron con reirse de él, pues hasta llegaron al extremo de agredirle.

El jaimista se defendió, disparando una pistola que llevaba contra los agresores.

El que los capitaneaba, Alfredo Pérez, resultó con una herida en un muslo.

El herido fué trasladado al Hospital.

El jaimista se dió a la fuga.

### Noticias varias

Madrid, 10 (16'00)

El Pro-Nuncio en Aragón  
Tudela.—Tanto en esta población como en Zaragoza se ha tributado entusiasta recibimiento al Pro-Nuncio de S. S. en Madrid, Monseñor Vico.

Éste fué cumplimentado por las autoridades.

El Pro-Nuncio visitó las Catedrales de ambas poblaciones y el Monasterio de Veruela.

Pernoctó en el convento que los Padres Agustinos tienen en Monteagudo.

Las fiestas de Cádiz

Asistirán a la fiesta militar que ha de celebrarse en Cádiz 154 jefes y oficiales, llevando los estandartes de todos los Regimientos españoles.

Tropas francesas a Casablanca  
Marsella.—Han embarcado para Casablanca cuatro compañías de artillería e infantería.

Una familia intoxicada

Cádiz.—Se ha intoxicado una familia a consecuencia de comer langostinos en mal estado.

La esposa ha fallecido y el marido está muy grave.

### El regreso del Rey

París.—S. M. el Rey don Alfonso XIII ha sido cumplimentado en la estación por el Embajador español, señor Pérez Caballero, y por representantes de Mr. Fallières y de Mr. Delcassé.

A las 4:30 de la madrugada ha pasado el Monarca por Burdeos.

Prensa Asociada

